



TOP 7 Finanzielle Beteiligung am Tieringer Mittagstisch

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt, dass sich die Gemeinde Hausen am Tann ab dem kommenden Haushaltsjahr mit einem jährlichen Zuschuss von 500,- € an den Kosten des Tieringer Mittagstisches beteiligt.

Sachverhalt

Der Tieringer Mittagstisch besteht seit dem Jahr 2016 und wird von einem Team von 28 Personen ehrenamtlich betreut. Bei diesem Mittagstisch wird den Teilnehmer*innen ein 3-Gänge-Menü, sowie Kaffee und Kuchen serviert.

Dieses regelmäßige Angebot wird von zahlreichen älteren Mitbürgerinnen und Mitbürgern sehr geschätzt. Das Angebot ermöglicht gemeinschaftliche Mahlzeiten in angenehmer Atmosphäre, stärkt die sozialen Kontakte und wirkt Vereinsamung entgegen. Gerade für alleinlebende Seniorinnen und Senioren ist der Mittagstisch eine wichtige Anlaufstelle, die sowohl soziale Teilhabe als auch Unterstützung im Alltag bietet.

Die Organisation und Durchführung werden in hohem Maße von ehrenamtlichen Kräften u.a. der Gesamtkirchengemeinde Tieringen – Oberdigisheim getragen. Trotz dieses Engagements fallen kontinuierlich Kosten für Lebensmittel, Getränke, Nutzung der Räumlichkeiten, Energie sowie für organisatorische Maßnahmen an.

Bislang wurde der Tieringer Mittagstisch von den Tieringen Gewerbetreibenden, wie der Fa. Interstuhl oder Mattes & Amann und weiteren Personen nicht unerheblich finanziell unterstützt.

Aufgrund der kontinuierlich ansteigenden Zahl der Besucher von durchschnittlich 25 auf 55 Personen, davon 8 Personen aus Hausen am Tann, bat die Gesamtkirchengemeinde Tieringen – Oberdigisheim um Prüfung, ob die Möglichkeit einer finanziellen Unterstützung durch die umliegenden Gemeinden möglich wäre. Die Stadt Meßstetten unterstützte die Aktion im Jahr 2025 mit einer einmaligen Zahlung von 3.000,-€ und ab 2026 mit einem jährlichen Beitrag von 1.500,-€.

Die Verteilung stellte sich nach Angaben der evang. Gesamtkirchengemeinde wie folgt dar:

Tieringen, Oberdigisheim, Hossingen, Meßstetten	34 Personen
Obernheim	12 Personen
Hausen a.T.	8 Personen
Nusplingen	5 Personen
Schömberg, Weilen u.d.R., Weilstetten	6 Personen

Der Tieringer Mittagstisch leistet einen wertvollen Beitrag zur Daseinsvorsorge im ländlichen Raum. Durch die regelmäßigen Begegnungen wird nicht nur der soziale Zusammenhalt gestärkt, sondern auch präventiv der Pflegebedürftigkeit entgegengewirkt, da soziale Einbindung erwiesenermaßen positive Auswirkungen auf die Gesundheit älterer Menschen hat.

Eine finanzielle Unterstützung durch die Gemeinde Hausen am Tann wäre ein deutliches Zeichen der Wertschätzung und Solidarität gegenüber den Seniorinnen und Senioren sowie gegenüber den ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern. Gleichzeitig würde sie zur langfristigen Sicherung und Verlässlichkeit des Angebots beitragen.

Die Gemeindevorwaltung schlägt vor, dass sich die Gemeinde Hausen am Tann zukünftig anteilig an den laufenden Kosten in Höhe von 500,- € beteiligt. Der Zuschuss soll die tatsächlich entstehenden Ausgaben unterstützen und die ehrenamtlichen Träger entlasten.